

PENDAYAGUNAAN DANA ZIS (ZAKAT, INFAK DAN SEDEKAH) DI BAZNAS KABUPATEN PATI MELALUI PROGRAM PATI MAKMUR UNTUK MENINGKATKAN KESEJAHTERAAN MASYARAKAT



SKRIPSI

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Memperoleh Gelar Sarjana (S1)
Manajemen Zakat dan Wakaf (MZW)**

Oleh:

**Lilis Dewi Handayani
1950310018**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM
PROGAM STUDI MANAJEMEN ZAKAT DAN WAKAF
TAHUN 2023**



**KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM**

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telp.(0291) 432677
Faks 441613 Email : febi@iainkudus.ac.id Website : www.iainkudus.ac.id

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara:

Nama : Lilis Dewi Handayani
NIM : 1950310018
Fakultas : Ekonomi dan Bisnis Islam
Prodi : Manajemen Zakat dan Wakaf
Judul : Pendayagunaan Dana Zis (Zakat, Infak dan Sedekah) di Baznas Kabupaten Pati Melalui Program Pati Makmur Untuk Meningkatkan Kesejahteraan Masyarakat

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 01 Oktober 2022 sampai 30 November 2022 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah .

Kudus, 30 November 2022
Dosen Pembimbing


Dr. H. Murtadho Ridwan, M.Sh.
NIP. 197606272009011006



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
 INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
 FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM**

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telp.(0291) 432677
 Faks 441613 Email : febi@iainkudus.ac.id Website : www.iainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa Skripsi
 Saudari :

Nama : Lilis Dewi Handayani
NIM : 1950310018
Fakultas : **Ekonomi dan Bisnis Islam**
Prodi : **Manajemen Zakat Dan Wakaf**
Judul : **Pendayagunaan Dana Zis (Zakat, Infak dan Sedekah) di Baznas Kabupaten Pati Melalui Program Pati Makmur Untuk Meningkatkan Kesejahteraan Masyarakat**

Telah diujikan pada tanggal **05 Januari 2023** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Muhaimin, M.H.I.</u> NIP. 197506202005011007. Ketua/Penguji I	11/3-23	
<u>Suparwi, S.Pd.I., M.M.</u> NIP. 198809031033042016 Ketua/Penguji II	11/3-23	
<u>Arvanti Muhtar Kusuma, M.Si.</u> NIP. 199304272019032025 Sekretaris/Penguji III	11/3-23	
<u>Dr. H. Murtadho Ridwan, M.Sh.</u> NIP. 197606272009011006 Dosen Pembimbing	12/3-23	
<u>H. Wahibur Rokhman, SE, M.Si., Ph.D.</u> NIP. 197310282002121002 Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam	12/3-23	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kesadaran dan tanggung jawab **Lilis Dewi Handayani NIM 1950310018** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini :

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan keperluan apapun dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apapun dikemudian hari apabila ditemukan ketidaksesuaian pernyataan saya ini.

Kudus, 30 November 2022
Yang menyatakan



Lilis Dewi Handayani
NIM 1950310018

MOTTO

وَمَا الْحَيَاةُ الدُّنْيَا إِلَّا مَتَاعُ الْغُرُورِ

Artinya:

“Dan Kehidupan dunia tidak lain hanyalah kesenangan yang palsu.”
(Q.S. Al-Hadid:20)¹



¹ Alquran, Al-Hadid ayat 20, *Al-Qur'an dan Terjemah*, (Bandung: Departemen Agama RI, CV Penerbit J-ART, 2004), 540

PERSEMBAHAN

Dalam penyusunan skripsi ini tidak terlepas dari dukungan berbagai pihak. Penulis secara khusus mengucapkan terimakasih yang sebesar-besarnya kepada semua pihak yang telah membantu dalam penyusunan skripsi ini. Karena dari berbagai pihak itulah penulis banyak menerima bimbingan, bantuan, petunjuk, dan dorongan yang bersifat moral maupun materiil. Pada kesempatan kali ini, penulis mendedikasikan skripsi ini kepada:

1. Orang tua dan keluarga tercinta yang selalu mendoakan, memberikan motivasi, dan memberikan dukungan juga semangat untuk penulis, yakni Bapak Sukadi dan Ibu Sakini, serta kakak-kakak penulis yakni Mualif beserta keluarga, Nur Syafa'ah serta keluarga dan Muhsan. Mereka lah yang membuat penulis sampai pada tahap skripsi ini diselesaikan
2. Kepada Bapak Dr. H. Murtadho Ridwan, M.Sh. selaku dosen pembimbing yang selalu memberikan bimbingan, arahan, saran dan semangat kepada penulis sehingga skripsi ini dapat terselesaikan.
3. Kepada Ibu Ulfah Mey Lida, M.Pd. selaku Dosen pendamping saat penyusunan riset yang telah memberikan arahan, saran, serta bimbingan kepada penulis.
4. Kepada Slamet Raharjo Putro yang telah menemani dan memberikan semangat kepada penulis selama penyusunan skripsi ini dari awal sampai akhir sehingga dapat terselesaikan.
5. Kepada Badan Amil Zakat Nasional (BAZNAS) Pusat yang telah memberikan dukungan dan apresiasinya dalam bentuk beasiswa riset BAZNAS sehingga saya dapat menyelesaikan skripsi ini.
6. Kepada pihak BAZNAS Kabupaten Pati yang telah memberikan kesempatan penulis untuk dapat melangsungkan penelitian dan juga memperoleh data sebagai bahan penyusunan skripsi ini.
7. Teman-teman seperjuangan, khususnya Prodi Manajemen Zakat dan Wakaf angkatan 2019 yang telah memberikan banyak masukan serta dukungan kepada peneliti selama proses penyusunan skripsi ini.
8. Kepada almamater tercinta IAIN Kudus yang telah memberikan banyak ilmu yang bermanfaat bagi penulis selama menempuh pendidikan.
9. Serta masih banyak lagi pihak-pihak yang sangat berpengaruh dalam proses penyelesaian skripsi ini yang tidak bisa penulis sebutkan satu persatu.

Semoga Allah SWT senantiasa membalas semua kebaikan yang telah diberikan dan semoga penelitian ini dapat bermanfaat bagi penulis dan kepada para pembaca pada umumnya.



PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Pedoman Transliterasi Arab-Indonesia berdasarkan Surat Keputusan bersama Menteri Agama dan Menteri Pendidikan dan Kebudayaan Republik Indonesia Nomor: 158 tahun 1987.²

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	Ṣ/ṣ	م	M/m	اَ..	A/a
ث	Ṣ/ṣ	ض	Ḍ/ḍ	ن	N/n	...ِ	I/i
ج	J/j	ط	T/t	و	W/w	اُ..	U/u
ح	H/h	ظ	Z/z	ه	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	ع awal	'A/a	ء akhir	A/a'	بَا	Bā
د	D/d	ع akhir	A/a'	ء awal	A/a	بِي	Bī
ذ	Ẓ/ẓ	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydīd		Yā' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَب	abb	فَلَکِي	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَب	rabb	عَالَمِي	'alamiy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		اَلْ		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furū'	القَمَرُ	al-qamar	عَيْرِي	gairī
قَرَاء	qara'a	القَضَاءُ	al-qaḍā'	السَّمْسُ	al-syams	شَيْئُ	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Tā' Marbūḥah	
جَمَالُ الدِّينِ		Jamāluddīn	جَمَالُ الدِّينِ		Jamāl al-Dīn	سَاعَةٌ	sā'ah

² Nino Indrianto, *Pendidikan Agama Islam Interdisipliner untuk Perguruan Tinggi* (Yogyakarta: Deepublish, 2020), 7.

KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Alhamdulillah segala puji dan syukur kepada Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat, taufiq, serta hidayah-Nya, sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi dengan judul **“Pendayagunaan Dana ZIS (Zakat, Infak dan Sedekah) di BAZNAS Kabupaten Pati Melalui Program Pati Makmur Untuk Meningkatkan Kesejahteraan Masyarakat”**. Sholawat serta salam senantiasa tercurahkan kepada Nabi Muhammad SAW yang menjadi uswatun hasanah bagi kita semua, amiin.

Skripsi ini disusun guna memenuhi salah satu syarat memperoleh gelar Sarjana Ekonomi (S.E) pada Program Studi Manajemen Zakat dan Wakaf Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam IAIN Kudus. Penulis menyadari bahwa keberhasilan dalam menulis skripsi ini bukan semata-mata usaha usaha penulis sendiri, tetapi juga dengan bantuan dan bimbingan dari berbagai pihak. Oleh karena itu, dalam kesempatan ini penulis sampaikan terimakasih yang sebesar-besarnya kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc., M. Si. selaku Rektor IAIN Kudus
2. Bapak H. Wahibur Rokhman, S.E., M.Si., Ph.D. selaku Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam IAIN Kudus
3. Bapak M. Nurul Qomar, M.E.I selaku Ketua Program Studi Manajemen Zakat dan Wakaf IAIN Kudus
4. Bapak Dr. H. Murtadho Ridwan, M.Sh. selaku dosen pembimbing skripsi yang telah memberikan bimbingan serta saran dan pengarahan mengenai penulisan skripsi ini
5. Bapak H. Nur Said, S.Ag., M.A., M.Ag. selaku Kepala Perpustakaan IAIN Kudus beserta staf perpustakaan yang telah memberikan izin dan layanan perpustakaan yang diperlukan sebagai bahan pendukung dalam proses penulisan skripsi ini.
6. Seluruh Dosen Pengajar IAIN Kudus dan staf, khususnya Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam yang telah membekali berbagai pengetahuan sehingga penulis mampu menyelesaikan penulisan skripsi ini.
7. Lembaga BAZNAS yang telah memberikan beasiswa riset dan dorongan dalam penyusunan skripsi ini sehingga dapat terselesaikan hingga akhir.
8. Dan semua pihak yang telah membantu dalam penyusunan skripsi ini yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu.

Semoga Allah SWT membalas kebaikan beliau semua. Penulis menyadari sepenuhnya bahwa penyusunan skripsi ini masih jauh dari kata sempurna. Oleh karena itu, penulis memohon maaf dan mengharapkan kritik serta saran yang bersifat konstruktif demi sempurnanya skripsi ini.

Akhir kata, penulis berharap semoga apa yang tertulis dalam skripsi ini dapat bermanfaat bagi penulis maupun pembaca pada umumnya.

Pati, 09 Desember 2022

Penulis,



Lilis Dewi Handayani

NIM: 1950310018

